

市内小学校の代表者が集まり開かれた「いじめ問題を考えるフォーラム」。「『いじめ』と聞いてイメージする言葉」と「いじめをなくすために必要なこと」が話し合われました

イメージする言葉 必要なこと

・暴力
 ・こわい
 ・つらい
 ・言えない
 ・かばえない
 ・一人でかかえこむ
 ・精神的にきずつく
 ・いや
 ・ひとりぼっち
 ・きらい(仲良くなれない)
 ・話したくない
 ・悲しい
 ・くやしい
 ・いやになる
 ・助けがない

・いやなことはいやという
 ・相手の事をよく考える
 ・一人でかかえこまないで相談する
 ・いじめを見たら、その人に自分から相談にのる
 ・いじめのことを考えない
 ・前向きな気持ちでいる
 ・話しかける
 ・負けたくない気持ちを持つ

いじめ 根絶

特集

フォーラムとアンケート

いじめのこと、みんなで考えた

いじめ問題フォーラム開催

いじめ問題を考えるフォーラム ～小学生編～



7月23日に宝江ふれあいセンター(中田町)を会場に開催。市内22の小学校から2人ずつ集まり、「いじめ防止」をテーマにグループに分かれて話し合いました。話し合いでは「いじめ」と聞いてイメージすることや、いじめ防止のために必要なことなどを話し合い、グループごとに考えた「いじめ防止スローガン」を発表しました。グループでまとめた内容は参加した児童たちが各学校に持ち帰り、いじめのない学校づくりを目指します。昨年は、市内10の中学校を対象に同様のフォーラムを開催しています。

「いじめ」という難しい課題に対し、子どもたち自身がどう取り組んでいくか。市教育委員会では、市内22校の小学校の代表者を集め「いじめ問題を考えるフォーラム」を開催しました。

フォーラム参加者の声

いじめを止めるために 勇気を出して注意する

三浦 夏椰さん(浅水小6年)

いじめられる側は「勇気を出して、親や先生、友達に相談する」ということが大切だと思います。一人で抱え込んでいては、何も始まりません。苦しみや悲しみが積み重なっていくだけだからです。

逆に、いじめる側は、「自分の行動を振り返り、反省する」「自分がされていやなことは、絶対に人にはほしくない」ということが大切だと思います。そして、いじめを止めるために、誰

かが「だめだよ」「やめなよ」と、勇気を出して注意することが必要だと思います。

自分自身、これからこのようなことを心掛けて、いじめを少なくしていきたいように努力していきたいです。今回の話し合いで、あらためて「いじめ」はいけないことなのだと思えました。

みんなが相手のことを考えたら 素晴らしい登米市になる

太田 菜々美さん(南方小6年)

今まで、いじめについてあまり考えたことがありませんでした。でも今回、いろいろな学校の人たち、知らない人たちとグループを作って、いじめのことをいろいろ考えることができて、と

ても勉強になりました。

これから、もし周囲でいじめが起きたとしたら、私が今日学んだことを發揮し、いじめを防げるように一人一人に声を掛けたいと思いました。

私は、今回のフォーラムに参加して一人一人が相手のことを考えられる人たちになってほしいとあらためて思いました。一人一人が相手のことを考えることができれば、とても素晴らしい登米市になると思います。

みんなで声を掛け合えば いじめも減っていくはず

佐藤 魁星さん(采山東小6年)

今回のフォーラムでは、いじめについて話し合い、いじめられる側、いじ



フォーラムでは、引率した各学校の先生たちも、児童たちの話し合いの様子を見守りました

める側、そして周りの人という三つ立場から、それぞれいろいろな意見が出ました。

いじめられる側は、一人ぼっちで誰にも相談できず、いじめている側は相手の気持ちを考えず、周りの人は知らないふりをする。それぞれの立場の人たち全員に共通して大切なことは、声を掛けることです。きちんとみんなの声掛け合えば、いじめもどんどん減っていくと思います。

今日「いじめ問題を考えるフォーラム」で、チームのみんながいろいろな意見を出して、いじめについて思っていることを全て言えたと、いじめについてよく分かったのが良かったです。これからは、自分から声を掛けていじめをなくしていきたいです。



登米市教育委員会
としあき 片倉 敏明 教育長

登米市での「いじめ」根絶を目指し、継続して取り組んでいく

本市では、国の「いじめ防止対策推進法」の施行を受け、全ての子どもがいじめを行わず、全ての人がいじめを放置することなく、市民総が

かりでいじめ問題に取り組むため、今年3月に「登米市いじめ防止基本方針」を策定しました。さらに、いじめが発生した時に積極的に、しかも効果的に対応するために、6月の議会で「登米市いじめ問題対策連絡協議会」「登米市いじめ防止対策調査委員会」「登米市いじめ調査結果検証等委員会」の組織を条例設置いたしました。

市内の小中学校では今後一層、いじめの「未然防止」「早期発見」「対処」に取り組んでいきます。地域でも、遊びや活動を通して人間関係を良好にする力を育て、PTAや地域団体による見守りや学校への情報提供などに、一層のご協力をお願いいたします。